

Zeitschrift: Générations
Herausgeber: Générations, société coopérative, sans but lucratif
Band: - (2018)
Heft: 100

Artikel: L'œuf, allié ou ennemi de notre santé?
Autor: Bernier, Martine
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-830823>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 19.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

L'œuf, allié ou ennemi de notre santé ?

Tout et n'importe quoi a été dit sur les œufs de poule. Mais qu'en est-il vraiment ? Méritent-ils leur mauvaise réputation ou ont-ils leur place dans nos assiettes ?

Souvenez-vous ! Il y a quelques années encore, il était déconseillé de consommer des œufs de poule, le jaune contenant une grande quantité de cholestérol (environ 220 mg par œuf de 60 g). La consigne était donc simple : si vous ne vouliez pas voir le taux de lipides augmenter dangereusement dans

votre sang, il fallait éviter d'inviter les œufs à votre table.

Cette théorie n'a plus cours aujourd'hui, explique Florence Authier, diététicienne ASDD à l'Espace Nutrition, à Neuchâtel : «En regard des connaissances de l'époque où il a été donné, ce conseil paraissait assez logique, mais n'est plus tellement d'actualité. Autrefois, on pensait que le taux de cholestérol était lié à notre consommation d'aliments qui en contenaient. On croyait alors que le fait de manger des œufs allait augmenter le taux de cholestérol dans le sang. De nos jours, nous savons que ce n'est pas le cas et nous ne déconseillons plus sa consommation. Chacun de nous produit du cholestérol et la problématique d'un taux trop élevé décelé dans le sang est plutôt liée à sa régulation dans notre organisme.

L'idée n'est évidemment pas de ne manger que des œufs, mais de les intégrer dans un tourne-nutrition alimentaire, comme tout autre aliment.»

POUR BIEN CONSOMMER

Les œufs ont donc regagné leurs lettres de noblesse et ont un effet clairement positif dans notre alimentation, selon la spécialiste. Notamment parce qu'ils contribuent à nous permettre de varier les différentes sources de protéines que nous devons intégrer à notre régime alimentaire. L'œuf est, en prime, très économique et facile à cuisiner, quelles que soient nos compétences culinaires. Pour les choisir, Florence Authier privilégie pour sa part les pro-

duits de proximité et vous conseille de les garder au frais dans la porte de votre réfrigérateur.

L'œuf de poule peut être conservé jusqu'à trois semaines environ, si possible la tête en bas pour que le jaune reste bien centré. Une fois cuit dur, il se garde quatre jours au frais non écalé, et deux jours s'il a été écalé.

« Nous ne déconseillons plus sa consommation »

FLORENCE AUTHIER, DIÉTÉTICIENNE ASDD



Enfin, il est toujours intéressant de se rappeler qu'il existe une astuce pour vérifier la fraîcheur d'un œuf. Trempez-le dans l'eau. S'il coule, il est frais. S'il flotte, il l'est moins. Un œuf est considéré comme extrafrais jusqu'à neuf jours après la ponte, et frais pendant 28 jours.

Dans le premier cas, il sera choisi pour les préparations pâtissières et, dans l'autre, intégré dans les recettes exigeant sa cuisson complète ou son ébullition, qu'il soit brouillé, dur, poché, mollet, cosmique, à la coque ou au plat. Pratique, tout-terrain, économique et intéressant sur le plan nutritionnel, l'œuf revenu de sa disgrâce, a largement regagné le droit de figurer dans nos menus !

MARTINE BERNIER

